
! ! ! !本报讯（记者 厉苒苒）
波兰克拉科夫市市长周一宣
布，克拉科夫将退出 !"!!年
冬季奥运会的申办，在上周
日的市民投票中，将近 #"$

的投票者表示反对申办。这
也意味着目前仅剩下北京
%联合张家口& 在内的 '座城
市将参加国际奥委会的初选
工作。

共有 ()$的克拉科夫
市市民参与了投票，而接近
#"$的投票给予反对一方。
克拉科夫市市长马奇洛夫斯
基表示，他将向国际奥委会
通报这项决定。

这是去年 *! 月斯德哥
尔摩因为财政原因退出之
后，第二个退出申办的城市。
目前，!"!!年冬奥会的申办

城市只剩下 '个竞争者：阿
拉木图 %哈萨克斯坦 &、利沃
夫%乌克兰&、奥斯陆%挪威&和
北京%中国&。
根据安排，国际奥委会

将在今年 #月 #至 +日在洛
桑对申奥城市进行初选，决
定入围最终决选的城市。明
年 #月 (*日在马来西亚吉
隆坡选出申办城市。
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! ! ! ! 本报讯 （记者 厉苒苒）距
!"*' 上海环球马术冠军赛开赛还
有 *"天，赛事筹备昨天进入冲刺阶
段。昨天下午，上海市副市长、组委
会主任赵雯检查了 !"*'年上海环
球马术冠军赛筹备工作。赵雯要求
组委会各成员单位同心协力，确保
赛事安全、有序、成功。

按照计划，," 匹赛马将分两
批，在马夫、兽医的全程看护下，于
-月 (*日和 )月 !日凌晨入境。目
前，马术比赛的场地搭建已基本成
形，正在进行包装和美化，-月 ("

日，将由组委会相关单位进行第一
次联合封闭验收，商务区域的验收
工作将在 )月 (日进行。

! ! ! !国际最高级别的五星级马术障碍
赛“上海浪琴环球马术冠军赛”，)月 )

日至 ,日将在上海中华艺术宫前“策
马扬蹄”。-"名世界顶尖骑手、价值数
十亿元的近百匹欧洲“宝马”将从比利
时空运至上海参赛。本周末，第一批参
赛马匹即将抵沪。从机场到赛场，不到
-"公里的路程，背后却有着不简单的
故事。昨天，本报记者独家专访赛事主
办方久事赛事公司，听他们诉说马儿
进沪的路上故事。

运马，分成两个阶段，从比利时到
上海，空中的旅程已由联邦快递解决，
而抵达上海后，如何在第一时间将马
匹安全、舒适地运抵赛场，这却又是一
件麻烦事。

类似集装箱的铁皮车厢被隔为数
间，打开门板，马儿可以沿着斜坡悠然
进入车厢，而在车厢两侧，还有供马儿
“看风景”的舷窗———运马车的结构，
说起来并不复杂。但对于顶级赛事而
言，巨细靡遗的要求却让寻找运马车
的过程充满曲折。

根据外方要求，所有运马车车内标
准极高：每个单间间距超过 +"厘米，单
间间隔需要安装包上厚厚海绵的活动
隔板，隔板还必须高于 *.'米———防止
这些高头大马跃过障碍，跑到一起。所
有马蹄可能踢到的高度都要包裹上橡
胶，而车厢内还需要有空调、通风、除湿
设施……毫不夸张地说，运马车的内部
就像是个临时的高级马厩，尽管运输路
程不长，但却要让这些高身价贵客在旅
途中不受到半点怠慢。

在中国，由于马术运动基础较弱，
运马车的寻找，难度超乎想象。对于普
通马术俱乐部而言，每辆运马车高达
数百万元的售价足以让他们望而生
畏，而即使使用大型货运卡车改造，高
达 *""万元的改造费用也决定了拥有
自己运马车的机构少得可怜。

赛前，组委会调查后发现，在上海，
能完成运输马匹任务的运马车竟只有 !

辆。而即使在全国广发英雄帖，寻找运
马车，能符合要求的也寥寥无几。负责
寻找运马车的久事赛事策划经理沈佶

告诉记者，为了寻找运马车，他们花了
一个半月，跑遍包括北京、广州等马术
发达的 #个省市，考察了 !"多辆运马
车，最终符合要求的却只有 (辆。“虽然
都是运马车，但对马匹而言，运马车的
好坏就犹如搭乘的是奔驰车还是客货
两用小卡车，标准高下决定了舒适程
度。”国内运马车使用频率高，老化得快，
而且改造标准都只适合低等级赛马，达
不到欧盟标准。最终，加上香港赛马会
无偿出借的两辆运马车，全部 #辆运马
车才终于落实到位。

犹如赛马跨越的障碍，首次在上
海举办世界顶级马术赛事，接踵而来
的困难往往出现在原本看似简单的角
落。运马车寻找艰难的过程，背后反映
出的，是中国马术运动配套设施的稚
嫩。借顶级赛事了解“游戏规则”，上海
环球马术冠军赛的举办，无疑将为中
国马术运动的未来国际化接轨提供更
多有益经验。 本报记者 厉苒苒

! ! ! !昨天是巴西队世界杯集
训的第一天，然而迎接桑巴
军团的不是欢呼声，而是抗
议声。抗议者表示，他们并非
与巴西队为敌，而是反对巴
西政府不顾民生，耗费巨资
主办世界杯赛。

巴西队 !! 名球员昨天
按巴西足协规定，来到里约

热内卢一家酒店报到，主教
练斯科拉里随后率领桑巴军
团乘坐大巴前往约 +" 公里
外的训练基地。另外一名球
员、效力皇马的后卫马塞洛
因为刚刚参加了欧冠决赛，
被允许晚一天报到。
在巴西队大巴离开酒店

前，酒店外已聚集了 *""多

名抗议者，他们举着：“不要
世界杯赛”的横幅，高呼反对
世界杯的口号 !见图 图
!""。当大巴准备驶离酒店
时，抗议者围上去，拍打或者
脚踢大巴发泄愤怒，一些抗
议者将反对世界杯的贴纸贴
在大巴车身或者玻璃上。内马
尔等巴西球星在大巴内望着
抗议者。在巴西警察的干预
下，大巴终于驶离酒店，约 *

小时后抵达训练基地，不料又
遭遇一些抗议者。一位抗议者
说：“巴西的当务之急不是举
办世界杯赛，而是改善民众医
疗、教育、住房和交通条件。”
去年巴西主办联合会杯

期间，巴西全国发生大规模
抗议示威活动，约 *""万民
众走上街头，声讨腐败、反对
主办世界杯赛。

本报记者 黄永顺
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